BOLSA COMERCIAL DE SANTIAGO 28-B-HUÉRFANOS-28-B. MOVIMIENTO DE EFECTOS PÚBLICOS Y DE

PRODUCTOS NATURALES. Santiago, marzo 7 de 1888. Negocios hechos en público por los particulares durante la bolsa. 100 acons Ca Ascotan a \$ 62 o/u

Transacciones efectuadas como Corredor.
\$ 11000 B Popular Hipotecario del 8% al 101 1/2%
\$ 500 id id id al :01 1/2 id
4 cajones mantequilla a \$ 55 los 45 kilos
15 accus Oa Minera Desengaño al 81%
Aver tarde. Ayer tarde. \$ 1000 Caja de Crédito Hipotecario del 6% al 98 id 10 acons Ca Minera de Huanchaca a \$ 8000 c/u

SAMUEL IZQUIERDO, Co .cdo. de C. y M rendero de Efectos Públicos REVISTA DEL MERCADO

DE ACCIONES Y BONOS.

Valparaiso. 8 de marzo de 1888. Las acciones de Vapores continúan siendo las que mayor movimiento dan al mercado. A primera hora se notó tendedota marcada a la baja, llegando a venderse a 16:30. Durante el mercillo se ofrecieno en venta a trea y medio con compradores solo a dos, pero al cercar el mercado reaccionaron hasta pedirse a 168 5/4, sin vendedores.

Urbano de Sacting — Signen subiendo, conocemos ventas a § 112, 112 1/2 y 113, quedando compradores.

pradores.

Banco de Valpareis"—Conocemos una venta de 8 seciones a 20196 que iando compradores a 201 1/2, sin vendedores.

Banco Nacional—Mui frecidas a 176 1/2, com-pradores a 77 1/2%. radores a 7 1/96. Telegrafo Trasundi: o-Ventss a 193 y 19596, grando el mercado con demanda a 193, sia ven-Acciones mineras—Lias Todos Santos signen pedidas a 53 1/2. Ventas de Ascotan a \$ 55, 57, 59 y 60.

CAMBIO. Se hicieron transacciones en leiras de primera clase sobre Lóndres a 26 1/4d para pronta entrega y 26 3/3d para abril y mayo, cerrando el mercado on vendedores para el próximo yapor a 26 1/4 y para mayo a 26 3/8; y o moradores hasta abril a 36 3/8. Se nota poco interes por ambos lados.

> Precio corriente DE ACCIONES Y BONOS.

Vapores, Broues, ETC

Oa S A de Vapores... 163\$ % 164 163\$

N de Remoicadores 109 10 55\$

Jomercial de id... 113 114 110

Maderas y Buques 85 87 84

Diques 100 100\$

Balleneros 465 1475 150

Companias De Gas
Ca de Gas de Santiag 180 | 190 175 |
de id de Valparaiso 115 | 116 118 |
de consumid de gas 465 | 480 450 |

COMPANIAS DE MINAS
Gran Ca A Prat..... 68 n 70 63
O cidente de Cachinal 10 n 11 10
M. nera de Chañaral... 145 \$ 150 140

La Protectora... 20 1 23 23 La Pacífico..... 40 2 401 40

Maderas y Carbon... 110 »112 112 Saliues de Antofagast 73 % 73 73 Ascensores Mecánicos 21 \$ 22 22

 Id de Capital
 20
 30
 20

 Telégrafo Trasandino
 198
 96
 199
 195

 Beneficiadora de Ant
 521
 523
 523

 Telégrafo Americano
 62
 70
 70

miena de kundicio

VENDE DOR.

U.T. VENTA.

ALZA.

BAJA.

3 49 494 1504 6 95 958 95

6 95 97 94

6 95 97 98

5 77 773 77

97 971 97

96 98 96

BONOS Y BILLETES.

CA. DE SEGUROS
Compañía La Chilena
De La América 262
Union Chilena
La Valparaiso... 125
La Valparaiso... 42
La República... 70
La Comercial... 71
La Protectora... 20

Id de San Fernando

Id de Llai-Llai a San

Id de Santiago a Qui-

Valparaiso (agus) 10 106 107 106

Id de id..... 8 1021 103 103

Id de id..... 7 96 97 97

Id de id..... 6 92 93 92

Id de id (Tas-

PRECIO CORRIENTE DE METÁLICO.

Oro americano 80% Pesos f chilenos 44% Id frances... 80 » Id id persanes... 43 » L. esterlinas 9 00 c/a Mnds de 50 ceo. 20 »

Id españolas. 8 75 » Id de 20 id..... 18 »
Id alemanas. 8 75 » Id de 10 y 5 id. 10 »
Onzas esp... Id de 20 id bol 12 »

Onsas esp... Id de 20 id bol 12 »
Id de pas. esp. 27 » Plats inglesa... 65 »
Id en lingts. Id americana... 65 »

| Id americana... 65 | 1000/1000 p gr. 115 | Id aspañola.... 60 | Oro de lava-| dero, por gr. 1 00 | a bordo...... \$ 12.974 | Oro (cond)... 65% | Id en tierra... 13.00 | Id oro menudo 55

id..... 6 95 95 95

Id de id (Tea-

id....

Banco Hipotecario...

COMUNICACION TELEFÓNICA.—Autenoche, a las diez, terminado el servicio del telégrafo entre santiago y Talca por las líneas de los ferrocarriles del Estado, se hizo un ensayo telefónico aprovechando estas líneas, desde la oficina de la inspeccion del telégrafo hasta la oficina teleg áfica de Talca. Los aparatos del teléfono nacional y el de los talleres de los ferrocarrites, sirvieron para el ensayo, dando este mui buen resultado, a pesar de la distancia de 250 kilómetros La audicion se hizo con mucha claridad, con el teléfono de la empresa, que es todo trabajado ensus tapilleres. Ademas de muchas personas estaba presente el inspector de telégrafo, señor Lo-COMUNICACION TELEFÓNICA.-Autenoche, Valparaiso, marzo 7 de 1887. presente el inspector de telégrafo, señor Lo-

Esposicion de Guantes.—La escuela indestrial de guantes, que solo tuvo un feriado de ocho dias, ha inaugurado el año escolar con una bonita esposicion, en el local en que funciona en la calle del Cóndor entre las de San Diego y Galvez, a los piés del edificio de la Iuspeccion Jeneral de Iustruccion Primaria. La coleccion de guantes exhibida es notable no solo por la variedad de colores y calidad de las pieles sino por su corte y confeccion, pues allí hai deade el de un boton hasta el llamado «mosquetero» con broches y bordados mui finos. Llama principalmente la atencion la variedad de guantes de piel de gameza. Todas las muestras que forman la eaposicion hau sido fabricadas por las alumnas de la escuela.—(Ferrocarril.)

Balfour, Lyan y Co

DELICIAS, 26-VALPARAISO

Fabricantes e importadores de miquinas

CIGUEÑAS a VAPOR y PESCANTES
BOMBAS a VAPOR, centrífugas y de mano
MOTORES a VAPOR fijos y portátiles.
MAQUINARIA para oro y plata.
VENTILADORES Root y Baker.
ALAMBRE «Best Charcosl,» N.º 8, 10 y
12, para bultos de pasto.
HORNOS DE MANGA «Pilts.» y «Americanos,» «lipanos y circulares.

canos,» elipacos y circulares.
Ofrece tambien su completo surtido de
Fierro Cañorias y demas erticu
e-os para la esplotacion de minas y otrasn

PRENSA DE LA CAPITAL

MEETING CONSERVADOR .- Anoche alas 8

Como siemp e, cuando se trata de protes-

tar contra las tropelias de la administracion,

tar contra las tropellas de la administración, asistió una concurrencia numerorístimo, que apénas podía contener al local de la colle de los Huerfanos.

Los que se encargaron de caproar al pueblo sua deteres en la jornado presente, obtavieron las ovaciones mas entustadas, lo que claramente manifesta que este pueblo

comprendix de antemano sus deberes, y si bu caba la palab a de us jefes, eu solo para imponerse del pregrema que debi n seguir en los trabajos electorales.

Los católicos verdaderos encuentran siempre encantos unevos en la palabra de Dios.

Así, los conservadores hallan siempre también un encanto naticular en la engracion

bien un encanto particular en la e presion de su propio pensamiento, que interpretan con precision y armonía los cradores de pueblo.

pueblo.

Anoche, la reunion fué hermosa, el domingo 11 será espléndida. Queden ciusdos para entônces los que representan hoi la justicia y la virtud los que buscan la felicidad de la patris en la libertad electoral.

El próximo meeting será el demingo a las 2 P. M.—(Independiente.)

P. M., tavo lugar la segunda reunion de nues-tros correlijionarios porticos, para seordar las concusiones que deben acoptar e en las

presentes elecciones

UNA CARTA DE S. E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA — FII - eñor don Pedro Nolas-co Préndez, entre borradores de grandi-locuentes discursos, de sonetos sin concluir, locuentes discursos, de sonetos sin conclair, de poemas iréditos, de estrofas sentimentales, de imitaciones humorísticas y de poesias
yagas, y de notas desprendidas de su gastada
fira, ha llevado a los correlijionarios políticos
de Constitucion una carta de S. E. el Presidente de la República, la cual manifiesta a
los amigos que deben de elejir de diputados
por aquel departamento al señor Miguel Tagle Arrate como diputado propietario y al
señor Pedro Nolasco Préndez como suplente.
En este momento no recordamos el otro candidato de S. E.

Senador por el Maule debe ser don Evaristo Sanchez, en premio de la fabricacion de
los fantoches.

Esta es una de las muchas cartas-órdenes

Esta es una de las muchas cartas-órdenes que el señor Balmaceda ha puesto en manos de sus emisacios para que lleguen a su des-

Don José Domingo Correa y Luco.—El respetable caballero de este nombre dejó de existir anoche, cerca de las diez, despues de una larga enfermedad pacientemente soportada. El señor Correa se distinguió por las cualidades de sa intelijencia y de su carácter, y principalmente por la caballerosidad inalterable de su conducta pública y privada. Era abogado y fué diputado a una o dos lejislaturas y rejidor de la municipalidad de Santisgo. Sus ideas políticas eran conservadoras, pero fué siempre tolerante y moderado. La sociedad de la capital pierde, con el señor Correa, a uno de sus miembros mas distinguidos, y su familia a un deudo que le hacia honor y que deja en su seno un gran vacío. honor y que deja en su seno un gran vacío. Por ello le en viamos nuestro mas sentido

Er. CÓLERA.—Segun telegramas recibidos de Itata se sabe que en aquel departamento ha concluido el cólera por completo. —En Coquimbo disminuye lentamente la suidemia.

epidemia.

—En San Javier de Loncomilla no hai actualmente ningun atacado, lo que hace creer que la epidemia ha terminado en esa ciudad.

—En la provincia de Bio-Bio el cólera aumenta notablemente. El doctor don Cárlos Gutierrez partió el lúnes para Nacimiento con el fin de auxiliar a los coléricos.

INFORME SOBRE EL CÓLERA.—El doctor don David Mesa ha presentado a la comision directiva del servicio sanitario, un informe en el que da cuenta del desarrollo de la epidemia en la provincia de Aconesgua.

El informe dice, entre otras cosas, que la principal causa que motivó el impulso del cólera fué la bebida, a que los hombres del pueblo se entregaban con frecuencia, siendo los licores de mala calidad.

En toda la provincia de Aconesgua no se ha abierto un solo lazareto. Los enfermos todos han sido atendidos a domicilio, con celo y eficacia. La epidemia ha darado cerca de dos meses y la mayor parte de los casos

de dos meses y la mayor parte de los casos presentados no han sido graves, lo que prue-ba de un modo elocuente las ventajas del ser-vicio a demicilio.

Antes de concluir, el señor Mesa hace un elojio de los señores médicos, estudiantes y empleados en el servicio de esa provincia, y que estuvieron bajo su direccion.—(Epoca.)

EL TRAPIOHE.

EL VIÑEDO MAS GRANDE DE MENDOZA.

(De La Nacion de Buenos Aires.)

Mendoza, febrero 25 de 1888. Señor director: El mas grande de los viñedos de Mendoza y de nuestro país probablemente, es El Trapiche distante media legos de esta ciudad, y propiedad del gobernador señor Tiburcio Benegas.

El primer majistrado de Mendoza, pues es tambien el primero de los cultivadores de su sualo.

de su suelo. Tal como suena, señor director. Porque el señor Benegas ha dirijido personalmente los trabajos de su estableci-miento, no desde su fundacion, pues esta se remonta a principios del siglo, sino desde que tomo posesion de él en 1883, época en que comienza el desarrollo consi-

derable de este plantio. Como en todas las empresas arriesgadas y nuevas, la que intentaba el actual po-seedor de El Trapiche arrancó una conrisa de incredulidad y de conmiseracion a los agricultores ratinarios de estas zonas qu

no veian la posibilidad de sembrar ma allá de unas pocas cuadras, a estilo anti guo, dando por segura e inevitable la ruin de todo aquel que gastase injentes suma en el debido abouo, limpieza y cultivo d la tierra, hecho a faerza de brazos, que cuestan oro, de injenio y de tiempo que

Pero si profunda fué la jeneral incredulidad hace tres and solamente, mas profundos son hoi el asombro y la conviccion de los viñateros mendocinos, al hundir sus miradas en el mar verde de las viñas de El Trapiche. La ciencia y la energía han destrozado una vez mas el empirismo monótono, con grande aprovechamiento de nuestra industria nacional.

Un coche, en veinte minutos, lleva a El Trapiche, desde esta ciudad, por caminos anchos, rectos, tapiados a ambas manos por jigantescos árboles desiguales y pintorescos, que se estiendes como murallas vivas y a cuya raiz corre sin cesar el agua murmuradora del rio de Mendoza.

Se sube, se baja, crúzanse puentes y caminos, pequeños valles, preciosas cuchillas: a la derecha siempre el Andes majestuoso, a la izquierda la verde, la interminable llaunra.

Frente mismo al nevado pico del Ta-pungato, al pié de las primeras ramifica-ciones de la cordillera, en el departamento de Sau Vicente, está El Trapiche. Penétrase en él por una ancha puerta de reja; a la izquierda e évase la morada del administrador del establecimiento, a la derecha un invernadero de aguda torrecilla, en el fondo un hermorso jardia y detras de este la casa del gobernador, de estilo español antiguo, circundada por anchos corredores

y rematada por un piso aito y cuadrado, que parece un centinela pétreo. Pocos pasos mas, detras de los árboles, y la vista se pierde en un llano inmenso, verde, bruñido, que el sol abrillanta, que limitan los Andes y el horizonte, que se mueve dulcemente al soplo del viento, como un tranquilo lago de zafir. Es el viñedo, que se presenta súbito e imponente.

Soltar el trote de los, caballos de la victoria es un placer. La vasta área está limitada al norte y al este por estensa tapia de cuatro metros de alto, al sud por un fuerte alambrado que la separa del rio Seco y al oeste por el rio Carrizal y las prime-ras ramificaciones de los Andes. Cien cua-drados de ciento veinticinco metros por costado, plantados de viña jóven, france-sa, forman el plantio. Cada cuadro po-see siete mil cepas y las cien manzanas de El Trapiche forman un total de setecientas mil plantas, es decir, calculando, término medio, un paso por planta, setecientos mil pasos en el solo plantío.

Las cepas están puestas, unas de otras, a una distancia de 1,30 m., y los surcos

a una distancia de 1,30 m., y los surcos se hallan separados por 1,30 m.

El cultivo es esmerado. Se azufran tres veces al año; primero en flor, luego en grano y despues antes de que la uva comience a pintar. El sistema de poda que se sigue es el de Guyot. Consiste este sistema en podar la vid a dos ojos, produciendo cuatro sarmientos. De estos se cortan dos y de los dos restantes déjase uno de todo el largo para barra cargadora, que ha de estenderse sobre el alambre inferior; el otro se corta a su vez a dos ojos y es el el otro se corta a su vez a dos ojos y es el que está destinado a producir para el año siguiente, la nueva barra cargadora y el nuevo retoño a podar. La barra cargadora del año anterior, que es la única productora del fruto, es así reemplazada continuamente, conservandose siempre tierna, sin peligro de que absorba el tronco con su crecimiento estraordinario.

de alambrado es a dos hilos, núm. 12. Los postes son jeneralmente de fiandubay y algarrobo. Cada cuadrado posee cincuen-ta redes de alambre, elevado a cincuenta

centímetros del suelo.

Una calle principal, de doce metros de ancho, divide el viñedo en dos secciones, norte y sud o por partes iguales. Les de-mas calles, de diez metros de ancho, corren limpias y rectas a todos los vientos, cortándose en ángulos rectos a la manera de un damero. De cualquiera de las calles. pues, se divisa el confin del establecimiento: la vista no tropieza; están aplanadas
con sumo cuidado y tiradas a cordel.

La mano del hombre, el cuidado incesante nótase aquí en todo: en la tierra, en

la vid, en los árboles, en los canales, en

El sistema de regadío es una obra séria y complicada, que ha requerido trabajo y tiempo. El rio Zanjon es el que provee de agua. En la parte sud, en el límite de la posesion, se ha construido una vasta toposesion, se ha construido una vasta toma. El agua cae de este depósito, a las
auchas acequias que recorren por los dos
lados todas las calles, deslizándose naturalmenta por el plano inclirado que for na
el terreno, de sud a norte. Cien compuertas a la vez, efectuadas en cada uno de los
cien cuadrados de plantío, dan paso al
agua corriente, que abraza el cuadro y lo
penetra súbitamente introduciér dose brillante y inquetona por los limpios supress llante y juguetona por los limpios surcos, invadiendolo todo y bajando a dar de be-ber jenerosamente a la raiz de las siete

mil cepas. Pero no son solo las viñas las que beben el agua del Zanjon. Se la hace servir para la economia animal. Se la filtra. En una vasta pileta se aclara y se sienta; pasa en seguida a un segundo aclarador por un sistema de tubos en forma de sifon y en seguida a un gran depósito donde se opera definitivamente la filtracion. De aquí es repartida al cuerpo principal de la poblacion, a las casas de obreros disemina-

das en el plantío y al baño, sobrando aun para regar con ella los jardines. Grande ayuda ha prestado sin embargo la naturaleza a la mano del hombre, señor director. La formacion del suelo de El Tra-piche está compuesta en su mayor parte de tierra arenosa, mezclada con pequeños e innumerables rodados. En ciertos puntos el suelo aseméjase estraordinariamente a los groves de Burdeos, valiosos terrenos donde la raíz de la vid estiéndese con toda comodidad. Otra de las ventajas que presenta esta conformacion del suelo es la conservacion de la humedad, a traves de una costra pétrea y móvil, que tambien ate núa de una manera estraordinaria los ra-

yos solares. El sistema de arados usados es el de Collins para labrar la tierra y aporcadoras francesas de último sistema con tres rejas. para limpiar y hacer tres surcos dobles y sencillos. En tiempo de la cosecha, la uva es recojida en carretas de dos ruedas y ti-rada por un caballo.

Actualmente se están plantando sesen-ta cuadras mas de vid, que reunidas a las cien existentes, darán la enorme estension de ciento sesenta cuadras cuadradas de

125 metros cada una, de plantio.
Administra el establecimiento el señor E. Baudron, antiguo periódista frances, y un mayordomo, que tiene a sus órdenes cerca de cien cultivadores entre contratistas y peones. Todo el personal vive en El Trapiche, con sus respectivas familias, en casas construidas especialmente y disemi-nadas en los límites del establecimiento con tres y seis habitaciones cada una, provistas de pequeños jardines al frente, árboles frutales, agua filtrada y demas

La mayoría del personal es italiano,

Todo esto, naturalmente, exije un gasto considerable. El solo cuidado del plantío exijió el año próximo pasado 20,000 pesos

Entre plantios y cultivos, compras de nuevas tierras para ensanche y perfeccion y otros gastos, cálculase que en el presente são no se invertirán menos de ciento cincuenta mil pescs.

LA UNION

El vino elaborado hasta la fecha, sin embargo, solo ha servido para examen y emoargo, solo ha servido para examen y para ensayo. De estas pruebas he saboreado vinos riquísimos de un año solamente. Tanto el año pasado como este, se la vendido toda la cosecha. Por otra parte, se enviaron muestras de vino a los señores Prou, de Burdeos, con solo siete meses de elaborados. A travessaron el cocáno sin alelaborados. Atravesaron el oceáno sin alterarse y merecieron la aprobacion completa de la casa francesa y la demanda, pré-

via estipulacion del precio.

Este solo hecho debe dejar satisfeche al propietario de El Trapiche, porque rara o ninguna vez se ha repetido en nuestro

Tal es, señor director, el primer establecimiento vitícola de esta próspera provin-cia de Mendeza, situada en el confin occi-dental de la república y destinada a brillar en época no lejana en el concierto de las demas provincias hermanas, por su indus-tria naciente y vigorosa y por el activísi-mo movimiento comercial de que ha de ser centro.

El establecimiento que acabo de describir permanecia ignerado, no solo a causa de la zona lejana en que se levanta, sino por su reciente, casi súbita formacion, pues, su verdadero deserrollo, su engrandecimiento, data de dos años a esta par-

La noticia de su existencia y de su pros-peridad debe ser simpática para todos los

que ameu nuestro pais. El Trapiche actualmente representa el capital de un millon de pesos dividido de esta mauera: en tierras 130,000 pesos, en viñas 700,000 pesos, en alambrado y maderas 60,000 pesos, en poblacion 20,000

Los proyectos de ensanche y de reformas son múltiples y año tras año, gradualmente, este establecimiento va adquiriendo una importancia estraordinaria. No solo pesa de mendoza, sino que por su administración y en sistema de cultivo y de ministracion y su sistema de cultivo y de plantio, ha ocasionado una verdadera y plausible revolucion en el animo de los rutinarios de otros tiempos, hoi convencidos y convertidos por completo. Saluda al señor director.

J. A. P.

PARA LAS DAMAS.

REVISTA DE MODAS.

Paris, 15 de enero de 1888.

No cumpliria con un deber de atencion si al empezar mi campaña descriptiva de las últimas modas y novedades parisienses, dejara de hacerlo saludando cortesmente a las belias lectoras de este periódico, cuyos propósitos de mejoramiento y justicia en pro del hermoso continente americano son digno de todo encomio y en estremo sinpáticos para quien ama la grandeza; de
las ideas y el aprovechamiento de los dones tan visiblemente prodigados por la
mano de Dios en aquel espléndido suelo.

Aunque en tan cálido clima no podrán
adorrarse pierto jónero de talas y adorrarse adoptarse cierto jénero de telas y adornos para trajes y abrigos que son indispensa-bles en este helado país, principalmente en la actual estacion de invierno, yo, mis

la actual estacion de invierno, yo, mis amables señoras, os pondré al corriente de todo lo mas notable que haya en modas, las primeras que confeccionen nuestros afamados medistos, o que salgan de los principales almacenes de esta populosa ca-pital, y vosotras que teneis por instinto propio el sentimiento de la estética, y que sabeis por tanto armonizar la elegancia con la belleza, escojereis aquello que sea mas de vuestro agrado y que mejor os concon la belleza, escojereis aquello que sea mas de vuestro agrado y que mejor os convenga, teniendo presente que la moda, esa exijente reina que ha mortificado otras veces a las sociedades, no ejerce en nuestros dias una presion tan tiránica y destructora, pues la variedad, el capricho, la combinacion, y sobre todo, el tono de colores y las clases de los tejidos adoptados segun la edad o fisonomía de las damas, abren anchos horizontes al buen gusto y señalan mas fácil camino a la sociedad moderna.

La modestia y la sencillez en el vestir La modestia y la sencillez en el vestir corren parejas con la infinita y preciosa divesidad de adornos y confecciones que observamos hoi, mui particularmente en las destinadas a las jóvenes solteras, para quienes no se permiten cierto jénero de telas costosas y de aderezos que solo deben usar las señoras casadas segun su posicion o con arreglo al estado de su fortuna.

Quien diga que el lujo es la polilla de Quien diga que el lujo es la polilla de nuestro siglo se equivoca lastimosamente, pues nunca como abora se han visto tan jeneralizados los tejidos de escaso valor, ni que se hayan aceptado con tal gusto las lanillas lijeras y flexibles que se prestan a muchas combinaciones, y cuyo buen resultado se esperimenta hoi en el seno de las familias, aun de las mas acomodadas. No todas las señoras poseen el arte especial que necesita actualmente la compo-

pecial que necesita actualmente la compo-sicion de un vestido, el cual reclama ade-mas del cierto espíritu de iniciacion, un guia o consejero hábil que sirva de direccion segura; nada mejor en este caso que atenerse a los perfectos modelos que salen diariamente de los grandes almacenes de Paris, escojiendo para copiarlos las telas ya discretamente asociadas con tal objeto

en los principales comercios de la capital.

En vano intentaré decir cuál es el color, de moda o el mas distinguido entre los demas, pues la variedad de colores como de formas en los trajes de este año son tantos que me espondria a cometer un error, o a no decir seguramente una ver-dad; lo cierto, lo positivo es que todos los colores oscuros están de moda, y que en las formas existe realmente una graciosa anarquia, el mas agradable desórden que se

habrá visto jamas. En materia de adornos síguese igual derrotero, mezclando dos tejidos diferen-tes o bien empleando la felpa, el mooré listo o listado en astrakan, pasamanería, golpes, cordenaduras y lazos de cintas; en estos hai que tener mucho cuidado en saber elejir lo que mejor convenga a las telas y colores de los vestidos.

Los trajes de mañana signen como hasta aqui llevando la falda lisa con bandas plegadas o túnicas bien recojidas a los costados y un poco abultadas por detras.

Los trajes para visitas y paseo se hacen mas voluminosos y complicados, combinándolos con alguna tela de seda o de terciopelo, así la falda como el corpiño.

Los trajes para teatros, bailes y soirées, hechos naturalmente con telas mas ricas y lujosas, van mui poco recojidos y desplie-gan una cola majestaosa, alternando tam-bien en los salones las faldas cortas primorosamente aderezadas; pero estos trajes no son tan elegantes y ceremoniosos como

aquellos.

Citaré algunos de los últimos modelos que he visto en los acreditados talleres de M. Jaluzot.

Falda de lanilla color de musgo dispuesta a grandes pliegues que van montados en la cintura. Túnica de la misma tela cortada en punta por delante, mui reco-nda a los lados, formando por detras un

ahuecado pouf. Chaqueta abrochada al sesgo en el hombro izquierdo, cerrados los delanteros con corchetes puestos por debajo; los botones solo le sirven de ador-Aldeta lisa terminada en punta.

Manga ajustada con cartera.

Vestido de felpa gris y paño de igual
color. Sobre una falda de seda lijera va
montada una falda de felpa plegada. A
los dos lados de la levita forma una quilla ancha rodeada de varios pespuntes. Alde-

ancha rodeada de varios pespuntes. Aldeta larga y abierta sobre un plegado de
felpa. Pouf recojido en medio, dejando
bien descubierta la falda. Manga de codo
con cartera pespuntada. Cuello recto y
cuello vuelto, tambien pespuntados.

Traje de piel de seda color nutria. La
falda hecha de faya va guarnecida de un
volante plegado de piel de seda, de 6 centímetros de ancho, y de otro volante de
10 centímetros, cuyo borda inferior va
recortada en dientes. Por el lado derecho
de la falda, caen sesgadas dos correas de de la falda, caen sesgadas dos correas de terciopelo nutria mas oscuro, sobre un pedazo plegado de piel de seda, y el lado izquierdo está adornado con una solapa de terciopelo que desciende casi al borde inferior de la falda. Unos paños de piel de seda cubren por detras la falda unidos a la solapa de terciopelo, y recojidos gracio-samente por el otro lado con unos lazos de cinta moaré. Corpiño corto, de piel de seda, formando por detras un postillon de terciopelo. Peto de encaje con lazos moaré, y solapas de terciopelo en el corpiño y

Hé aquí ahora un vestido de baile tan elegente como lujoso. Se compone de fel-pa azul antiguo. Falda de tafetan, sobre pa azul antiguo. Falda de tafetan, sobre la cual va dispuesta una falda de encaje. Una segunda falda de encaje se dobla por delante en ondulaciones. La estremidad de la derecha va plegada mui hácia atras, hasta perderse bajo un pouf de plumas azules. La cola es redonda, de felpa, sin ningun adorno, y va forrada de moaré azul pálido. El corpiño es de seda azul pálido: se enlaza por detras y va escotado. pálido; se enlaza por detras y va escotado. El delantero, lijeramente en medio y un poco abierto sobre un camisolin fruncido, de encaje blanco. Del delantero izquierdo baja una caida larga que se une a la cola bajo un pouf de plumas. Manga corta de encaje. Pouf de plumas en el hombro izquierdo y en el peinado.

Describiré, por último, otro traje de bai-le apropósito para señoritas. Sobre una falda corta de tafetan color de rosa, con un balayense de tafetan recortado, va una falda de gasa plegada. Túnica de gasa abierta en el lado izquierdo y fijeda con lazos de cinta color de rosa; por el lado derecho mui recojida bajo unos lazos flotantes. La túnica forma por detras unas conchas. Corpiño de gasa abrechado por delante, sin pliegues en el lado izquierdo y abierto sobre una série de pliegues de tul y encaje en el borde inferior, el cual se continúa en forma de aldeta por la derecha. Dos cintas atraviesan el pecho; una sale del medio de la espalda y la otra de la costura de debajo del brazo. Otra cinta que sale de la misma costura forma cinturon, terminando todas ellas bajo unos lazos de balayense de tafetan recortado, va una falda minando todas ellas bajo unos lazos de cintas. Mangas de encaje con cintas rosa con un esprits en los cabellos.

En abrigos los hai de mui distintas for-

En abrigos los hai de mui distintas for-mas, aunque con corta diferencia seme-jantes a los del invierno pasado; abrigo largo, visita corta, manteleta visita y cha-quetas, empleándose en adornar éstos, ga-lones mui anchos, cenefas de terciopelo rizado o de astrakan, pasamanerías, boto-nes, cordonaduras y pieles; en este jénero de adornos hai este año unas imitaciones de todos colores, de un efecto mui lindo de todos colores, de un efecto mni lindo, le no solo sirve para guarnecer abrigos, sino tambien los trajes de telas superiores, teniendo la ventaja de ser mucho menos costosos que las pieles hasta aquí emplea-

Los abrigos largos se hacen de telas gruesas, jeneralmente forrados de pieles y adornados solo con botones por delante y un golpe de pasamanería por detras.

El color nutria sigue llevándose con predileccion en la visita de felpa. Un modelo fácil de comprender es este que voi a recediar

Tres costuras ciñen la espalda. Sobre la de en medio una quilla bordada de cuentas color de fu go. Pliegues en la aldeta de detras. Manga doblada adornada con una cartera de felpa bordada de cuentas. Faldones adornados por delante con igual bordada con circa de con igual bordado que sigue hasta el escote y conti-núa en su derredor, y terminados con un adorno largo de pasamanería y cuentas de color de fuego. Forro de raso encarnado.

La forma de manteleta que mas en boga está para las señoritas jóvenes, es la ga esta para las senoritas jovenes, es la que se hace de paño labrado beige, componiéndose su forma de una manga ambulancia con vistas de raso de color vivo, adornada con un biés de paño que forma solapa. La espalda con tres costuras va plegada en la aldeta. La parte de debajo que forma la manga se abrocha en medio. Ouello vuelto. Por el reves de la cintura se fia una cinta que se apuda por delante.

se fija una cinta que se anuda por delante. El sombrero no alcanzó jamas en los fastos de la moda una época mas notable que la presente. Capotas de infinidad de formas, gorras de distintos matices, somformas, gorras de distintos matices, sombreros pequeños, grandes, altos, bajos, de fieltro, de pasamanería, o bien forrados de paño, de faya, de felpa, o de terciopelo, combinando siempre el color del sombrero con el del vestido, y usando para el adorno principalmente plumas, pájaros, esprit, surahs y lazos de cintas.

Describiré algunos sombreros para mas satisfaccion de mis lectoras.

Uapota de terciopelo mordorado con el

Uapeta de terciopelo mordorado con el ala plegada guarnecida de plumas, y entre estas, unos penachos de cocas de faya en los mismos tonos que el terciopelo. Bridas

La capota Semíramis para señoritas, puede hacerse de faya color nutria, con bordes de terciopelo, guarnecida de surah, color de rosa pálida, rodeado el fondo por una banda retorcida de la faya, y por delante enrollado el borde y adornado con un lazo de surah, color de rosa. En el lado igunierda se roman para cosas grande del decenierda se roman para cosas grande del control de la control de izquierda se ponen unas cocas grandes del mismo surah, y cae sobre este un pouf de plumas color de nutria.

El sombrero de fieltro gris y el de ter-ciopelo negro con grandes alas, son los que áltimamente han tenido mayor acep-

tacion entre las jóvenes. Sombrero de fieltro gris adornado con cintas de moaré gris plata, y con plumas del mismo color. El ala mui ancha por delante, mas levantada por la izquierda y mui estrecha por detras con un doblez hácia la copa que es baja. Una cinta de moaré rodea esta y forma dos grandes lazos, uno encima del otro. Un magnifico penacho de plumas color gris plata, completa el adorno.

Sombrero de terciopelo negro estilo Directorio, ala mui ancha por delante y estrecha por detres. Una pluma grande negra amazona, puesta en lo alto de la copa cae hácia adelante, y otra pluma mas pequeña cae sobre la vuelta. Lazo de faya tornasolado, bridas de lo mismo.

He procurado, mis amables señoras, daros cuenta con alguna estension en esta primera revista, de todo lo que puede se-ros mas útil y provechoso saber para vues-tra guia. No se si cos habré complacido. En mi próxima carta os hablaré de otros adornos y con particularidad de las medas concernientes a niños, lo cual es de suma importancia para las madres de familia.

ARMAMENT DEL BRASIL.

(De El Diario de Baenos Aires) El Brasil se arm geontra quién? Pare-

ce innecesario decirlo. La monarquía ve aproximarse dias tormentosos, con la desaparicion de su viejo jefe. No gozan de simpatias populares las personalidades llamadas a sucederle en el trono, ni tiene ya el partido que las rodea bases sólidas de existencia

A medida que el tiempo pasa, la idea republicana penetra en todas las esferas, y los hombres públicos que dirijen este mo-vimiento hácia la democracia, preparan sus fuerzas para el gran momento de transicion, que va a resolver de su porvenir. El movimiento cunde en las des grandes y viriles provincias republicanas, Minas Gerães y San Pablo, y la ola que llamaremos revolucionaria, invade el campo donde va a librarse la batalla entre las dos corrientes que se disputan el imperio del pasbio brasilero.

De tiempo en tiempo nos llegan las repercuciones de es movimiento, en manifestaciones térias que suben a la superficie, y no se necesita de gran claridad de vision para seguir el proceso de este movimiento ascendente, que va al fin a producir el conflicto.

No se escapa el fenómeno, de seguro, al viejo zorro jefe del partido conservador, que funda sus propios destinos en la monarquía, y en cayo obsequio viene consu-miendo sus fuerzas intelijentes desde hace casi medio siglo

La grandeza de los sucesos próximos a producirse, esplican este anhelo del Brasil por renovar su armamento, engrosándolo, para esperar preparado soluciones futuras, por cierto de un carácter poco tranquiliza-

¿ E: que el armamento del Brasil obede-ce solo a presencia de estos sucesos de un órden puramente interno, o hai en el ho-rizonte de sus vecinos alguna luz rojiza que lo atrae?

Es posible, que no haya mas objetivo, que evitar la guerra civil, que el Brasil tendrá que sufrirla tarde o temprano para resolver de su unidad por siempre, siguien-do así la lei a que está subordinada la for-macion de las nacionalidades.

Pero, nada tiene de estraño y menos de difícil, que se tiente un esfuerzo, para consolidar la monarquía sgonizante, provo-cando un conflicto internacional, para despertar un sentimiento patriótico en el pueblo brasilero, que allogue en su cana la idea republicana, postergando su triun-

Es de ese lado de donde viene un justo temor a intranquilizer nuestro espíritu, por mas que conficuos en nuestra vitali-dad y nos inspire fé incontrastable el éxito definitivo de una lucha.

A estas causas accidentales, diremos así, que anotamos, hai consideraciones de ór-

que anotamos, hai consideraciones de órden diverso que traen preocupados a los hombres públicos del Brasil.

Ellos sienten que nuestras fuerzas se acrecientan, agrandando nuestro poder y nuestra influencia, que cada año de paz es para su causa una batalla perdida: apresurar los sucesos seria para ellos triunfar.

La República Arjentina a pesar y por sobre su gobierno, vive tan rápidamente y así progresa, que nos sorprende a noso-

y así progresa, que nos sorprende a nosotros mismos, mostrándonos cada dia una
faz nueva, algo estraordinario y soberbio.
Y así se desenvuelve su influencia a su
alrededor, a tal grado que nuestros vecinos se preocupan mas de nuestras impresiones que de lo que pasa a su contorno.
Esta influencia moral afirma nuestro
predominio dándola provecciones tan am-

predominio, dándole proyecciones tan ámplias, que van dejando de segunda línea al vanidoso Imperio fluminense. Una política discreta de su parte, seria tentar un esfuerzo para contener esta rá-

faga que penetra ya a su dominio para

desalojarlo, o porque es la condicion úni-ca y necesaria de su propia conservacion. Son así armónicas, su situacion interior y esterior, y las dos concurren a imponer-le como necesidad de vida, una solucion de fuerza, que una a todas adentro en nombre de un sentimiento patriótico, y le conserve su puesto entre las naciones ame-

No necesitamos que nos lo diga el par-tido conservador, hoi en el poder, para saber que su objetivo inmediato es salvar la monarquía, del grave peligro que la ame-naza, hijo de causas de orijen puramente irterno; y que hace por conseguirlo, y ha-rá cuanto humanamente le sea posible. Este antecedente basta, para que nues-

tro gobierno se preocupe, siquera sea de organizar nuestre ejército sobre un pié de moralidad y de disciplina, que visible-

mente le falta. Para proceder así, no necesita ser incitado por un peligro esterno mui remoto, sino por su propio deber legal, que con-cuerdan desgraciadamente, en este caso con la imperiosa necesidad.

Aun cuaudo el gobierno del Brasil, al armarse hoi, no se hallara preocupado sino de la conservacion del orden interno, amenazado por la crísis que espera a la monarquía, es difícil, si no imposible cal-cular las consecuencias que pudiera traer para nosotros y para el Estado Oriental, un sacudimiento, una guerra civil.

La multitud y la magnitud de los inte-reses que comprometeria tal órden de co-sas, agregada a una necesidad tan estre-cha, orijen de cuestiones seculares aun no resueltas todas, crearian una situacion tan difícil y peligrosa, que lo mas fácil seria una ruptura en cualquier momento. Los votos que hacemos por que la paz

continental se conserve integra, dominan-do a todos los sanos sentimientos de respeto y consideraciones, no nos impide ver a proximidad no remota de conflictos que puedan llevarnos a situaciones sin salida pacifica; y que así lo comprenden los brasileros, se ve a las claras, pues, por causa s fútiles o temores quiméricos, no habrian ido a recargar el tesoro con injentes sumas a gastarse en armamentos inútiles. Corresponde a nuestro gobierno precou-

parse de cosas tan graves, que nosotros cumplimos con nuestro deher señalando a la mirada pública las fajas de sombra que se distinguen a simple vista sobre el cielo político del Brasil. Y no queremos conltar, ni lo podriamos cuantos votos hacemos, desde el fondo del

alma, por el triunfo próximo de las ideas republicanas, que lleven a la superficie de la Nacion mas estensa de la América del Sud, sangre nueva y espíritus rejuvenecidos por la influencia benéfica de la liber-

VARIEDADES

Calculos antiguos y modernos sobre el fin del mundo.

La cuestion del fin del mundo, y el deseo de averiguar la época de este terrible acontecimiento, ha preocupado las inteli-jencias desde los tiempos mas remotos hasta nuestros dias.

Herodoto predijo que el mundo duraria 10,800 años; Dios, 13,984; Orfeo, 120,000; Casandro 1.800,000, sin que puedan sa-berse los fundamentos en que apoyan su

efecto, San Philastro hace mencion de mus chos autores que desde el primer siglo de la Iglesia decian que el mundo no duraria mas que 365 años, a contar desde la En-carnacion de Nuestro Señor Jesucristo.

Segun otros autores, citados por San Agustin, el mundo no debia durar mas que unos 400 a 500 años, a contar desde la Ascencion del Señor.

Apolinar de Laodicea, de quien habla San Jerónimo, aseguraba que vendria el Antecristo y seria construido el templo de Jerusalen 434 años despues del año octavo del emperador Claudio, es decir, el año

En la historia constan los temores que in piró 'a aproximación del año 1000, en el calla o lebia concluir.

Armado de Villenneve, médico de l si-glo XIII, fijó el fin del mundo en el año 1835; Francisco Malet, en 1540; Juan de Posis, en 1560, y el aleman Juan Hilten en 1651. El cardenal Nicolas de Cosa, en sus

Conjeturas sobre el fin de los tiempos, acep-taba la opinion de los que creian que el mundo duraria tantos Jubileos como años pasó Nuestro Señor Jesucristo sobre la tierra. Multiplicando los 34 años de la vida de Jesucristo por 50, resulta que el muedo dibió concluir en el año 1700.

El ingles Wiston, que queria interpretar el Apocalipsis por la la jeometria, dedujo que el juicio final se realizaria en el con 1715 o a mest tandar el 1716.

año 1715 o a mas tardar el 1716. Pablo Felgenhaver, calculista aleman, pretendia que los últimos dias del mundo no se prolongarian mas que a los del año

El cardenal Pedro de Ally, arzobispo de Cambrai, llegó hasta desir, fundado en sus

observaciones astronómicas, que el Ante-cristo naceria en 1789. Jerónimo Cordon aplazó este suceso pa-

ra el año 1800. Conocida es la alarma producida en el presente siglo, porque, segun algunas predicciones, el mundo debió concluir el 18

de julio de 1816.

M. D. Krudner le aplazó para el 1819;

M. de Libunsten para 1823; M. de Salimard Montford para 1836; y otros para

el 6 de enero de 1840.

El monje Holzhauser, que murió hace dos siglos en loor de santidad decia que el Antecristo naceria en 1855, y que el mundo concluiria a fines del siglo XIX. Moelo, sacerdote breton, en el libro que compuso en 1828, titulado El libro del fin del mundo, en la pájina 27 dice: «Ciento setenta y seis años es el tiempo que durará el mundo a contar del año 1828.»

Cuarenta y tres años despues, época en que publicó su libro, escribe en la pájina 59, señalando la fecha en que escribia y en que calculaba el fin del mundo: «Quimper, a 28 de mayo, fiesta de Pentecostés, 1871, un siglo mas treinta y tres años del fin del mundo segun el cómputo hipotético e interpretativo de este pequeño libro.» Es decir, que, segun este autor, el mundo concluirá en el año 2004.

Juan Pico de la Mirándola señalaba el nacimiento del Antegristo en 1994. M. Guerin, examinando las opiniones mas comunmente recibidas sobre la estre-lla de los Magos, tratando de la fiesta de la Epifania, en el tomo 1 de los Pequeños Bolandista, conclaye que el mundo acaba-rá dos mil cuatrocientos años despues de

Jesucristo. ¿Qué debemos deducir y creer a vista de estas opiniones y caículos? Debemos creer lo que dice el Evanjelio. Nadie tiene conocimiento de este dia ni de esta hora, ni aun los ánjeles del cielo;

solamente lo sabe el padre ce

Correo de Valparaiso.

pues, porque no sabeis el dia ni la hora

CARTAS SOBRANTES.

HOMBRES.

Aspromonte Ri-Liller Guillermo 752 cardo 716 Looks Santiago 705
Araya Manuel J 717 Latorre A Jose F754
Arredondo Juan Lopez Jose D 755
718 Mesa B David 756 Arredondo Juan Lopez Jose D 755
B 718 Mesa B David 756
Alvarez Rosario 719 Mutis Francisco

Arancibia P Gui
llermo 720 Moody A R F 758

Alvarado O Antonio 721 Muñoz F Emilio 760 Bascuñan V Car-los 722 Madriaveti Juan 761 Briceño Belisario723 Muñoz Ernesto 762 Covarrubias Juan724 Munizaga Pedro

Carreño U Clau-725 Manriquez Sera-Carmona Jose G 726 fin 764 Calvo P Mariano 727 Mac Gregor D 765 Cabello B Jenaro 728 Mena Nazario 766 Diaz Marsin Diaz Antonio Diaz Pedro Diaz Delfin 729 Manterola Ricar 731 Ortiz Eduardo 768 732 Ovalle Eduardo 769

Echeverria Alejan Perez Marcos M dro 733 (3) Escobar Alejo 734 Pesse Asonando Garcia Amador 735 (2) Garcia Amador 735 (2) 771 Guajardo Manuel 736 Prieto U Julio 772 (2) 737 Renevey Octavio 774
Gonzalez Ismael 738
Gonzalez M Anto
nio 738
Risopatron C Da

Gonzalez M Anto
nio 740
Guerrero B Pio 741
Herrera Bartolo 742
Hitscherich Au-Hitscherich Augusto 743 Squella Benjamin 780
Hormos y Ca. 744 Silva Onofre U 781
Johnson Alfredo 745 Sanchez C Jose 782

Catalina Capril 790 Claudina Ubilla 791

Celedonia Roman792

Carmen R de Car

Jara Desiderio 746 Urzua Ramon 783 Jara Jose 747 Valdes Juan de D784 Larrain R Luis A748 Went Tomas
Lagos Calisto 749 Zapata Juan
Laurel Lindor 750 Zamora Ramon
Leon P Victor 751 Zunich Pedro

Maria Vera D Mon

SENORAS. Antonia Rivero 789 Luisa Quezada 808 Luisa Aravena 809

toya Monica V de |Var 811 reño 793 gas 811
Domitila Diaz de Mercedes I Calvo 812
C 794 Mercedes Silva de Delfina Nufiez 795 F 813 Delfina Nuffez 795 Dolores Ruiz F 796 M Trinidad Solis Dominga Fernanv. de A 814 Eujenia Collao 798 Maria A Fuences
Edelmira Hernan Maria Lopez de V817
Aaz 799 Mercedes Navarro818
Margarita Galle-Margarita Cuevas815 Margarita Gallegos 819
Margarita Pinto 820
Mercedes B v. de
Pasten 821
Pamela Pozos 822 800

huser Filomena Trincado 801 Gabriela Maino 802 Glafira Jimenez 803 Gregoria Peña v. de R 8 de R Juana Perez v. de 805

P Rosa Arriagada823 Rosario Iturrieta 824 Ramona U Panto S 805 ja I 825 Joaquina Morales 806 Rudecinda Guerra 826 Josefina Carda 807 Rosa Cabrera 827

PROVINCIAS.

ANGOL.

Estas predicciones tienen, al menos hasta hoi, la ventaja de que no han podido ser desmentidas por el tiempo, lo cual no quede en verdad con otros calculos. En